
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data giovedì 8 maggio 2025, alle ore 09:11 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 08‐05‐2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi
Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:11, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"no no no Settima Commissione Politiche Sociali dell'8 maggio 2025.

Appello.

Presidente Fisci presente.

Vicepresidente Milazzo Vito assente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Bonomo presente.

Consigliere Carnese assente.
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Consigliere Coppola assente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Gerardi assente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Titone presente.

I consiglieri sono il numero di 7 su 11, la seduta è valida.

Abbiamo aperto alle ore 9 e 11 minuti."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"La parola al presidente Fisci.

Buongiorno colleghi, grazie segretario.

Siamo in attesa che viene in commissione il dottore Quartararo che ho sentito telefonicamente prima dell'avvio della
seduta di commissione.

Il dottore Quartararo mi ha detto che era per strada per cui qualche minuto di attesa in modo tale da riceverlo in
commissione e discutere insieme a lui dell'attuale regolamento oggetto di discussione che il regolamento avventa
d'oggetto gli interventi economici di solidarietà sociale approvato con deliberazione di consiglio comunale 62 del 29 5
2018 e fini della conciliazione con l'intervenuta normativa di legge relativa alle misure nazionali di contrasto alla
povertà, la nuova terminologia adottata in materia di disabilità.

Per cui attendiamo qualche minuto l'arrivo del dott.

Quartararo in modo tale da avviare alla sua presenza"

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"il dibattito sulla delibera avente ad oggetto.

Alle ore 9 e 14 minuti entra in commissione il consigliere"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Pietro Cavasino in qualità di capogruppo.

Buongiorno Dottore Quartararo, le diamo il benvenuto in commissione.

Noi Dottore Quartararo l'abbiamo convocata per avere alcune doplicitazioni in merito alla delibera che stiamo
trattando, che è quella relativa agli interventi economici e di solidarietà sociale.

Abbiamo chiesto la sua presenza in Commissione perché la delibera nel fascicolo e conta la presenza di tre
regolamenti.

Qual è il dubbio che ci siamo posti? Resumiamo anche per il confronto fatto per l'invio che lei aveva proceduto ad
effettuare alla Commissione Affari Generali.

di aver individuato intanto il nuovo regolamento che dovrebbe essere questo e magari poi me ne dà conferma.

La delibera però parla che oltre all'approvazione di questo nuovo regolamento con la delibera si procede anche a
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sostituire e quindi cassare nella sua interezza il precedente regolamento, quello approvato con delibera di Consiglio
Comunale la numero 62 del 29 5 2018.

Io però nel fascicolo mi ritrovo altri due regolamenti che portano uno la data del 2015 e uno la data del 2008 quindi
non so per quale motivo questi due regolamenti sono finiti nel fascicolo ma ecco ci tenevo ad avere non so se lei è
riuscito a recuperarlo il regolamento quello del 2018 che dovendo essere sostituito nella sua interezza magari ci
permette col confronto del nuovo di comprendere ecco le differenze che andiamo a celebrare con questo nuovo
regolamento.

Con l'occasione dirigente le chiederei anche di darci delle delucidazioni su quelle che sono le concrete modifiche,
magari cos'è nelle condizioni di poterlo fare già adesso, magari di quelle che sono le modifiche perché a differenza
magari dell'altro regolamento che abbiamo già trattato, approvato e demandato in Consiglio Comunale non avendo un
regolamento dove vengono poste le modifiche, se magari ci dà le indicazioni e se può farci comprendere le motivazioni
per cui sono andate a finire in questa delibera questi due precedenti regolamenti, questo del 2008 e quello del 2015 o
se si tratta di mero errore nella preparazione del fascicolo."

Alle ore 09:36, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Il vicepresidente"

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Vito Milazzo entra in commissione alle ore 9 e 37."

Interviene Dirigente Dott. Gaspare QUARTARARO:

"Ha la facoltà di poter intervenire, grazie.

Sicuramente sarà successo e quando abbiamo proposto prima di arrivare in Consiglio le modifiche al regolamento,
all'aggiunta, in quel momento abbiamo allegato il regolamento nuovo.

Il regolamento vecchio è quello delle modifiche.

Quando è ritornata dall'Aggiunta, per evitare confusione, ho detto all'ufficio di mandare in consiglio solo il regolamento
nuovo, modifichiamo e quindi ho le modifiche apportate in modo che vediamo.

Tant'è che io ho stampato la proposta, la 75, e nella proposta 75 c'è legato solo il regolamento nuovo.

Va bene? Che è questa? Va bene? Quindi quelle e poi gli altri due regolamenti sicuramente sono state refusi.

Questa è la proposta che a oggi si trova su Sicra e che dovete voi esaminare."

Sul punto, prende la parola Dirigente Dott. Gaspare QUARTARARO che dichiara:

"Se volete vi lascio pure copia del regolamento nuovo con le parti che sono state cassate dal vecchio.

In modo che vi viene più semplice.

Questo è il vecchio regolamento, l'ultimo, in ordine data l'ultimo del 2000.

Vi lascio la delibera con il nuovo regolamento."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"Questo è il regolamento
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che vi viene Il dottore Quartararo in Commissione ha provveduto a consegnarci il regolamento, quello che dobbiamo
sostituire, che è il regolamento del 2019‐2018, approvato con deliberazione di Consiglio Comunale, la numero 62.

Ci ha consegnato anche la proposta di deliberazione al Consiglio Comunale in cui viene allegato il nuovo regolamento
che per dire la verità già faceva parte del fascicolo e ci consegna anche il regolamento nuovo con le parti debitamente
cassate e in grassetto aggiunte che vanno naturalmente a integrare e sostituire il regolamento del 2018.

Probabilmente con il fascicolo erano stati erroneamente inseriti altri due regolamenti che probabilmente, uso sempre il
condizionale, non dovrebbero essere utili ai fini della deliberazione in Consiglio Comunale ed erano due regolamenti
che portavano il nome.

Uno, interventi economici e di solidarietà sociali del 2015, quindi probabilmente questo regolamento del 2015 poi è
stato sostituito con quello del 2018.

quindi non aveva senso probabilmente inserirlo e un ulteriore e antecedente regolamento del 2008 che ha ad oggetto i
servizi di assistenza economica, quindi questi due regolamenti magari li continuiamo a lasciare qui nel fascicolo ma da
quello che ci chiarisce probabilmente non sono utili ai fini dello studio che stiamo apportando.

Non so se riesce a darci una panoramica del regolamento, magari qualche spunto di quello che lei può e poi
naturalmente noi nelle successive sedute avremo modo di leggere il regolamento e se dovessimo avere dei dubbi, così
come è fatto col precedente regolamento dove si parlava di I6‐6 e poi lei ce l'ha, debitamente chiarito, magari se non
chiediamo troppo avremo modo di riconvocarla in commissione per chiarire eventualmente le parti che necessitano"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"un ulteriore approfondimento."

A questo punto, interviene Dirigente Dott. Gaspare QUARTARARO:

"In generale sono state fatte delle modifiche o delle aggiunte rispetto al vecchio regolamento, ad esempio nella parte
iniziale, nella deflezione nucleo‐fermentato.

bisognerebbe attenzionare l'articolo per articolo perché io ho partecipato pure in parte alla riunione ma si è creato un
gruppo di lavoro che è l'assistente sociale e ha partecipato pure l'assessore quindi loro hanno poi proposto tutte queste
modifiche.

Quindi sono state eliminate quelle parti del vecchio regolamento che in base alle normative vigenti naturalmente non
avevano più senso esistere.

Ad esempio una delle parti sembra la definizione del nucleo familiare le condizioni monogenitoriali sono le seguenti,
vedo, non aveva senso esplicitarle in questa maniera perché già la normativa lo disciplina in modo monogenitoriale e
poi alcune parti qui io dovrei a memoria esempio l'assistenza continuativa che non la facciamo più, è temporanea, è
stata eliminata, parliamo di assistenza economica generica.

La determinazione fa bisogno assistenziale, è stato cassato l'articolo 10."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Le faccio una domanda leggendo un periodo della delibera.

Perché se ricorda era stato oggetto di una mia richiesta di chiarimento martedì scorso quando l'ho contattato
telefonicamente in merito ai compensi relativi al supporto per la formazione e il lavoro, l'SFL per intenderci.

Leggo questo periodo.

Rilevato che occorre aggiornare tale regolamento e conciliarlo tramite abrogazione delle norme ormai di fatto
disapplicate a seguito dell'intervento della normativa nazionale in materia di misure di contrasto alla povertà
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introdotta per la prima volta con la legge di stabilità 2016 che all'articolo 1,386 previsto restituzione del fondo per la
lotta alla povertà e all'esclusione sociale per finanziare l'avvio su tutto il territorio nazionale della misura di contrasto
alla povertà denominata sia sostegno per l'inclusione attiva e sue successive evoluzioni.

RAI, reddito cittadinanza e poi abbiamo che con successive evoluzioni maggio 2023 numero 48 convertito con
modificazione alla legge 3 2023 numero 85 che ha istituito il supporto per la formazione e il lavoro SFL dal 1 settembre
2023 e l'assegno di inclusione ADI al 1 gennaio 2024.

Perché le leggo questo periodo? Perché come sa, dottore io proprio martedì l'avevo chiamata perché alcuni nostri
concittadini che stanno effettuando il servizio SFL lamentavano ritardi nei pagamenti.

Mi chiariva lei poi ricontattandomi telefonicamente che tale disagio ed è vero perché è facilmente appurabile facendo
delle ricerche su internet e dovrebbe essere un problema dell'inps di natura generale, quindi in tutta Italia si stanno
registrando questi ritardi nei pagamenti che purtroppo creano disagio a chi naturalmente effetta questo servizio perché
seppur trattasi di 500 euro, sono persone con 500 euro, naturalmente fanno la spesa e cercano di vivere durante quel
mese in cui hanno prestato il loro servizio.

Il fatto è che il nostro regolamento non includeva questi passaggi, avendo per disposizioni di legge nazionali avviato
questi tipi di servizi, mi riferisco al supporto per la formazione al lavoro, l'SFL, questo nell'amore dell'approvazione del
regolamento in Consiglio Comunale può creare ulteriori ritardi e rispetto ai ritardi che si stanno registrando dall'INPS
perché noi ancora non dotati di apposito regolamento o comunque essendo ecco una questione di natura nazionale
prevista, se"

Prende la parola Dirigente Dott. Gaspare QUARTARARO:

"magari ci può dare questo chiarimento"

Sul punto, prende la parola Dirigente Dott. Gaspare QUARTARARO che dichiara:

"perché era un dubbio che ci ponevamo nella seduta scorsa.

Il regolamento che è in approvazione, in commissione e poi in consiglio in sostanza non influisce per niente sulla segno
di inclusione e sulla SFL, in quanto la materia del segno di inclusione dell'SFL è normata da norme nazionali che hanno
una loro disciplina, quindi con il regolamento non possiamo né modificare né cambiare le regole di quel tipo di
intervento."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Noi, dottore, a seguito del materiale che ci ha fatto per venire in commissione provvederemo ad approfondirlo perché
adesso con il materiale che lei ci ha consegnato abbiamo la possibilità di fare distinguo rispetto al regolamento del
2018 e magari a seguito di questo approfondimento prima di esaurire la trattazione della delibera ad oggetto ci
risentiamo per organizzare Perfetto, ecco se può essere utile magari ecco se è necessario un ulteriore approfondimento
magari ecco lo concertiamo insieme io la ringrazio allora"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"sempre per la sua"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"squisita disponibilità"

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"buona giornata"
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Alle ore 10:00, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"e buon lavoro"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Alle ore 10 esce il consigliere Ferrantelli.

Colleghi, in merito ai punti inseriti all'ordine del giorno, naturalmente come sapete per questioni di esigenze consigliari,
non possiamo far altro che continuare il nostro lavoro con la trattazione del regolamento oggetto di discussione.

Durante così un dibattito informale ho avuto modo di chiedere al dottor Quartararo se vi erano novità in merito alla
procedura di partenerato pubblico privato per quanto riguarda la gestione del cimitero di Cutusio.

perché, come sapete, è uno dei punti che era stato inserito all'ordine del giorno di quei argomenti che sono stati
autorizzati da parte del Presidente Storiano da trattare in seduta di Commissione Servizi Sociali.

Quattro di quei argomenti erano stati inseriti durante le sedute di convocazione al periodo di febbraio, se non erro,
scorso.

Tre di questi erano stati trattati e rimaneva un ultimo argomento da trattare che è appunto quello del cimitero di
Cususio.

Giustamente il dottor Quartararo ci diceva che ancora, non essendo terminata la procedura, non abbiamo possibilità di
trattare l'argomento.

Pertanto quando termineremo la trattazione della delibera stabiliremo il da farsi per quanto riguarda questo
argomento, ovvero se continuare a mantenerlo inserito all'ordine del giorno, se questa procedura dovesse realmente
spletarsi in tempi sceleri o altrimenti magari evitiamo di discutere all'argomento durante il mese corrente rinviando la
trattazione dell'argomento quando tale procedura sarà addebitamente conclusa.

Io proporrei a questo punto di rinviare la lettura del regolamento che ci ha fornito il dottor Quartararo, quello con le
parti cassate, con le parti aggiunte in grassetto nella prossima seduta che è fissata per martedì della prossima
settimana.

modo tale che così per come avevamo fatto con il precedente regolamento già debitamente esitato avremo modo così
facendo attraverso una puntuale lettura di comprendere quelle che sono state le modifiche rispetto al regolamento che
andremo a sostituire che è quello approvato nel 2018.

Il dottore Quartararo ci ha anticipato la sua disponibilità eventualmente venire in commissione anche nelle successive
sedute laddove durante la trattazione del regolamento dovessero nascere dei dubbi sulle modifiche apportate.

A questo punto chiedo ai colleghi presenti se c'è qualcuno che vuole intervenire e se non c'è nessuno che intende
intervenire.

Collega Milazzo, prego.

Il regolamento, a proposito, perché mi aveva sostituito proprio lei, collega Milazzo, La volta scorsa, nella seduta scorsa,
avendo letto il verbale della seduta in cui ha preseduto lei sostituendomi e non avendo più ulteriori necessità di
approfondimento e chiarito l'aspetto che ha indotto alla modifica tra il parametro ISE e quello ISE debitamente
argomentato dal dottore Quartararo quando è stato chiamato in Commissione a chiarire su questo aspetto tecnico e
abbiamo provveduto già la volta scorsa a mettere in votazione la delibera e quindi la delibera è stata approvata
favorevolmente dalla Commissione e demandata al Consiglio Comunale.

per cui noi ad oggi ci rimane di approfondire il regolamento che abbiamo oggi discusso alla presenza del dottor
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Quartararo e come anticipavo poc'anzi se dovesse esserci la possibilità andremo ad approfondire anche l'altro punto
che è il partenerato pubblico privato del cimitero di Curusio, se invece la procedura di qui a quando terminiamo le
sedute di convocazione nel corrente mese non dovesse essere esaurita e conclusa, magari lo aggiorniamo l'argomento
a data successiva rispetto alla conclusione della procedura.

Pertanto se nessuno intende intervenire"

Alle ore 10:08, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 10:08, lascia la seduta Consigliere Giancarlo BONOMO.

Alle ore 10:08, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

dichiaro chiusa la seduta alle ore 10 e 08.

La seduta termina alle 10:09.
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